
  花だより平成２６年８月 

 

【沼田支部】 報告者 ： たんぽぽの会（井上 文枝、 

下尾 恵美子、有賀 教子） 

花いっぱいで『おもてなし』 

アストラムラインが開通した 20年前、沿線沿

いの瀬戸内ハイツ入口の斜面には、一面芝桜がき

れいに植えられ、人の目を楽しませていました。 

ところが、段々と手入れが怠り気味になり、一

帯が草むらと化し、ゴミや空き缶が投げ込まれ、

芝桜はわずかしか花を咲かすことができなくな

ってしまいました。 

 そこは、信号待ちや学童の通路にもなっており、

目につく場所なので、何とかきれいな状態にした

いと思い花を植えることにしました。 

 花いっぱい運動を勧

める区の取組みのひと

つである、花を種から

育てる講座で学んだこ

とが、地域に活かされ

るとも感じました。 

 他にも、交通科学館の駐車場入口の花壇が荒れ

た状態だったので、花をきれいに定植しました。 

 春には、晩秋に植えたビオラやパンジー、葉牡

丹が一斉に咲き、夏から秋にかけては、マリーゴ

ールドやサルビア、日日草の色とりどりの美しい

姿を見ることができます。 

 作業中に、通りかかった方が「ご苦労様です。」、

「きれいですね。」と声をかけて下さることもあ

ります。そんな時は、一層作業に力が入り、嬉し

い気持ちになります。行き交う人々に花を眺めて

いただき、心を潤してもらえたらと思いながら、

これからも頑張って活動して行きます！！ 

【祇園西支部】 報告者 ： 名井 郁人 

「鳥越ちびっこ広場」は地域の宝！！ 

鳥越ちびっこ広場は、長束西・平原地区にある

小さな公園で、小川の土手のそばにあります。 

鳥越ちびっこ広場の花壇は、長束西学区社会福

祉協議会が中心となって管理しています。ある建

設会社を中心とした広島北法人会の皆様方の御

好意により、牡丹の苗約５０本をいただいたこと

がきっかけで、平成２２年に花壇ができました。 

 牡丹を育てるのは大変難しく、最初は有志の皆

さんが土壌改良、施肥、草取り、水やり等を大変

な苦労をされながら管理してきました。 

 ３年目くらいから、長束西社会福祉協議会、各

自治会、町内会に、各種ボランティア団体を加え

たグループで、各月ごとに管理を担当して行こう

という機運が高まり、ようやく立派な牡丹が咲く

様になりました。今年の４月にも、素晴らしい牡

丹が咲きました。 

 ４年目を迎えた平成２６年度は、各月単位で自

治会、町内会、ボランティア団体の担当を決め管

理しています。ラジオ体操や山本川の清掃作業後

に、子供達も一緒になって、楽しく除草や水やり

をしています。また、公園隣のタクシー会社の御

好意により、水道を使用させていただいています。 

 現在、葉げいとう、マリーゴールド等の夏の花

もきれいに咲き、文化学園大学の学生さん、中学

生等の通学路になっている土手で皆さんを楽し

ませています。 

 鳥越ちびっこ広場の花壇の管理運営方法は、花

いっぱい運動を推進していく上での良い参考事

例です。皆さんも是非参考にして下さい。 
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【安東支部】 報告者 ： 上長者 辰雄 

花苗づくり～失敗から学ぶ教訓～ 

私達は安東公民館を活動拠点として花いっぱ

い運動の花苗づくりに取り組んでいます。      

夏の花壇に植える花苗を育成するため、4月上

旬、マリーゴールド、サルビア、千日紅、トレニ

ア、ホウキギの５種類の種蒔きをしました。 

 マリーゴールド、サルビア、千日紅、ホウキギ

の発芽率は、９０％と良好でしたが、トレニアは、

発芽率５％弱で最悪な結果でした。原因は、発芽

温度２２度のトレニアを気温の低い時期に種蒔

きしたことによるものです。 

 ５月中旬、マリーゴールド等のポット植えをし

ました。無肥料の培養土にマグアンプを混ぜて土

づくりをし、ポットに植えたところ、１週間後、

多数の花苗の葉が茶色に変色してしまいました。

原因は肥料あたりでした。 

私達はこの度の花苗づくりの失敗から、次のこと

を学びました。 

○ 花の種蒔きは、それぞれの花の発芽適温を確

認して行う。発芽温度の高いトレニアは、気

温２２度以上の時期に種蒔きをする。 

○ 花苗をポット植えする場合、無肥料の培養土

に元肥としてマグアンプ等緩効性肥料を入

れますが、緩効性肥料でも肥料あたりをする

ので肥料は適量にする。 

 

☆安東支部の花壇紹介！！ 

 

  

【安川緑道 

（中須一丁目）】 

活動：花ものがたり 

 

 

 

【毘沙門台 

南第一公園】 

活動：毘沙門台南第

一公園花を愛する会 

 

【推進委員会ＰＲ】 

自慢の花壇を投稿しませんか！！ 

安佐南区役所の

ホームページでは、

区民ボランティア

の方々が大切にお

世話をされている

花壇を紹介してい

ます。 

区役所のホーム

ページで自慢の花

壇を紹介しません

か？？ 

条件：安佐南区花いっぱい運動の登録花壇であ

ること 

方法：地域起こし推進課に写真データを持参又

は、am-chiiki@city.hiroshima.lg.jp に

メールで送信。（登録番号、連絡先を記載） 

公開：写真と場所、団体名を区役所ホームペー

ジのトピックス『安佐南区は花いっぱい！

今が見ごろの花壇を紹介します！』で公開

します。（２週間程度） 

 

区民まつりで「花の塔」を出展します！ 

  花いっぱい運動のＰＲ活動として、今年も区

民まつりで「花の塔」を出展します！ 

  現在、安佐南区花いっぱい運動推進委員会の

スタッフが、大切に種から花を育てています。

お楽しみに！！ 

 

 

※左写真は 

 昨年度の 

「花の塔」 

 

 

今年も、「花の塔」に飾った花苗の無料配布 

 を行います。区民まつり当日、整理券等を配布

する予定ですが、詳細は改めてお知らせしま

す！！ 
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